

Veranstaltung zu 30 Jahre Regionalkonferenz

„Was hat sich in ihrem Bewusstsein, wenn Sie heute das Wort ´Südraum Leipzig` hören, verändert?“

Nachdenken über die 3. Regionalkonferenz im Oktober 1994, der „Geburtsstunde des Leipziger Neuseenlandes“.

Freitag, den 30.08.2024, 18:00 Uhr, Wagenhalle der Techn. Dienste Espenhain (TDE), Espenhain, Leipziger Straße 34 A

Mit dieser Frage leitete der damalige Regierungspräsident Walter Christian Steinbach am **22.10.1994** die Debatte zu den Ergebnissen des **Team-Wettbewerbs zur zukünftigen Gestaltung der Bergbaufolgelandschaft im Südraum Leipzig** ein.

Die 3. Regionalkonferenz hatte Architekten und Planer aus aller Welt aufgerufen, sich Gedanken zu machen, ja Visionen zu entwickeln. Das taten sie in reichem Maße. 30 Jahre später wollen wir mit damaligen Protagonisten zurückschauen auf jene Zeit des Aufbruchs.

Doch wir wollen auch darauf schauen, welche Wirkungen, Auswirkungen diese zum Teil „phantastischen“ Planungen hatten. Haben Sie das Denken und Handeln in der Region beeinflusst? Sensibilisierten sie die Menschen für die Größe der Aufgabe? Gibt es Elemente, die sich wiederfinden?

Mit dem Kohleausstieg befinden wir uns erneut am Beginn eines disruptiven Strukturwandels, der alle Kräfte der Region, unseres Landes und der Europäischen Union fordert.

Wir freuen uns auf einen anregenden Abend, der uns vielleicht auch einen Ausblick in die weitere Zukunft des Leipziger Neuseenlandes bringt.

Ein Kooperationsprojekt des **DOKMitt e. V.** und der **Neuseenland-Sammlung im Soziokulturellen Zentrum KuHstall e. V. Großpösna**

Teilnahmegebühr: 5,00 €

Parkplatz und Weg zum Veranstaltungsort: Parkplätze befinden sich ausreichend vor der Verwaltung der TDE. Zum Vortrag gelangen Sie über einen ca. 50 m langen Weg links des Gebäudekomplexes. Siehe Ausschilderung!

Ablaufplanung, Beginn 18.00 Uhr

Begrüßung **Peter Krümmel**, Vors. DOKMitt e. V. (5 Minuten) und **Jens Böttcher**, Prokurist der Mitteldeutschen Bergbauservice GmbH / TDE

Grußwort **Regina Kraushaar**, Präsidentin der Landesdirektion Sachsen

Grußwort **Henry Graichen**, Landrat Landkreis Leipzig

Einführung **Walter Christian Steinbach**, ehemaliger Regierungspräsident u. Ehrenvorsitzender DOKMitt e. V.

Rückblick **Wolfgang Heinichen**, Abteilungsleiter i. R. Regierungspräsidium Leipzig

Erinnerungen **Gerhard Gey**, Landrat i. R., seinerzeit Vorsitzender des Regionalen Planungsverbandes Westsachsen

Erinnerungen **Jürgen Frisch**, Bürgermeister i. R. von Espenhain, seinerzeit „Gruppenübergreifender Mitarbeiter aus der Region“

Erinnerungen **Prof. Dr. Peter Fritz**, seinerzeit Wissenschaftlicher Geschäftsführer des UFZ Leipzig-Halle

Rückblick und Einordnung **Prof. Dr. Andreas Berkner**, Leiter der Regionalen Planungsstelle des Regionalen Planungsverbandes Leipzig-West Sachsen, seinerzeit Referatsleiter in der Braunkohlenplanung beim Staatlichen Umweltfachamt

Blick von heute, **Ulrike Rothe**, Architektin und Projektmitarbeiterin der Prä-IBA Südraum Leipzig

Zusammenfassung und Diskussionsleitung Walter Christian Steinbach

Schluß ca. 19.45 Uhr

Im Anschluß Gelegenheit zum zwanglosen Austausch bei Brezeln, Wein und Softdrinks in der Wagenhalle, Informationen zur Wagenhalle und das anstehende Planungsprojekt

Informationen und Rückfragen

Walter Christian Steinbach, 0172 – 342 60 01, wcst@gmx.de

Peter Krümmel, 0171 – 280 46 14, peter.kruemmel@kuhstall-ev.de

Förderverein zum Aufbau des
Dokumentationszentrums
IndustrieKulturLandschaft
Mitteldeutschland e. V.
(DokMitt e. V.)

Neuseenland-Sammlung
im Soziokulturellen Zentrum
KuHstall e. V. Großpösna